

Tätigkeitsbericht der Österreichischen Gesellschaft für Dermatochirurgie (ÖGDC)

Während der COVID-Krise wurde die Jahrestagung der ÖGDC in Salzburg aufgrund erwartbarer Zurückhaltung beim Kongressbesuch zusammen mit der Jahrestagung der Österr. „Gesellschaft für Phlebologie und dermatologische Angiologie“ als Vorkongress zur ÖADF veranstaltet. Die Kongressleitung wurde von Dr. Josef Koller durchgeführt. Hierbei wurde die erfolgreiche Serie der „Chirurgie der Regionen“ weitergeführt und als weiterer Schwerpunkt Vorträge zur septischen Chirurgie zur Versorgung freiliegender Sehnen und der Fistelchirurgie im Allgemeinen durchgeführt. Die ÖGDC war im Rahmen der ÖADF mit einem Vortrag zur ambulanten Nagelchirurgie durch Univ. Prof. Dr. Kornelia Böhler vertreten.

Im Rahmen der Vorstandssitzung am 2.10.2020 wurde beschlossen, die geplante nächste Jahrestagung in St. Anton im März 2021 um ein Jahr zu verschieben. Stattdessen ist diese am 5. und 6.11.2021 im AKH Wien geplant.

Die Hospitationen für Ärzte in Ausbildung und Fachärzte für Dermatologie, welche 2019 erfolgreich an 4 Institutionen begonnen wurden, mussten 2020 abgesagt werden, sind aber wieder geplant, sobald sich die COVID-Situation beruhigt hat. Ebenso wurden die geplanten hands-on Kurse für Filler und Botox sowie ein interdisziplinärer Kurs für Nahlappenplastiken im Gesichtsbereich in Salzburg abgesagt.

Die Mitgliederzahlen sind trotz der reduzierten Aktivitäten mit über 400 stabil geblieben. Als personelle Änderung ergab sich nach dem freiwilligen Ausscheiden von Dr. Karin Brugger-Jentsch die Neubesetzung der Schriftführerin mit Univ. Prof Dr. Gabriele Hinterhuber. Außerdem werden mit Dr. Theresa Stockinger und Dr. Spiro Schuler zwei neue Rechnungsprüfer bestellt.

Aussicht auf 2021

Neben der Jahrestagung im November, wird es einen Dermatochirurgiekurs im Rahmen der ÖADF im Juni 2021 geben, sowie einen bulletin der Arbeitsgruppe durch Univ. Prof. Dr. Florian Roka als Teil der ÖADF. Unabhängig von der ÖGDC wird mit einzelnen Vorstandsmitgliedern der ÖGDC und Univ. Prof. Dr. Falk Bechara aus Bochum ein Dermatochirurgie-Kurs der Unna-Akademie im Juni 2021 in Wien stattfinden. Ziel wird es aber sein, einen eigenen, an den „Regensburger Intensivkursen“ angelehnten, Dermatochirurgie- Kurs zu veranstalten.

Univ. Prof. Dr. Florian Roka

Wien, 30.11.2020